

"Tenemos que evaluar el Estado de Excepción

ENTREVISTA. El delegado del Presidente electo en La Araucanía, el abogado y exfiscal Francisco Ljubetic, abordó su nombramiento.

Andrea Arias Vega
 andrea.arias@australtemuco.cl

Cuando el Presidente electo, José Antonio Kast, llamó al abogado formador de abogados, exfiscal, basquetbolista, exdirector de Deportes Temuco y ajedrecista, Francisco Ljubetic Romero (67), para pedirle que fuera su delegado presidencial regional en La Araucanía lo puso entre la espada y la pared.

Las palabras del futuro mandatario fueron "no tengo ningún nombre más que el suyo". Tras escuchar que no había un Plan B para la delegación presidencial regional, Francisco Ljubetic reconoce que fue difícil decir que no.

Ljubetic nació en Santiago y sus abuelos son inmigrantes croatas que llegaron a Antofagasta en 1912. En la década del '50 su familia llega a Santiago y se dedican a crear pymes de venta de carne. Siendo el mayor de dos hermanos recibió educación jesuita, época en que fue seleccionado juvenil de básquetbol.

Es abogado de la Universidad de Chile, en donde se destacó como alumno. De su promoción salieron sólo 20 de los 220 que ingresaron. La recién nombrada Presidenta de la Corte Suprema fue su compañera de curso.

El año '83, recién titulado y con sólo 24 años, fue recomendado para que creara la carrera de Derecho en la Ufro, la cual al final no se hizo por disposición de la época. Volvió a Santiago, pero al poco tiempo lo llaman para que se incorpore a la contraloría interna de la Ufro. El desafío fue crear la actual universidad regional, a partir de la fusión con la sede de la Universidad de Chile.

Luego el año '89, mientras

"Yo soy seguidor del país, del Presidente (Kast) y de sus ideas, porque entiendo que él las va a ejecutar como las he definido".

ejercía como litigante, pero también por el básquetbol y el ajedrez, conoce al rector de la Universidad Autónoma, Teodoro Ribera, quien lo invita a integrarse a este sueño de crear una universidad privada para las familias de la región que no podían enviar a sus hijos a Santiago.

En la UA creó la carrera de Derecho y fue profesor por una década. Hasta que el año 2000 desde la universidad colaboró en la implementación de la Reforma Pocesal Penal. Una cosa llevó a la otra y dada su experiencia el entonces Fiscal Nacional lo invitó a postular al Ministerio Público.

Así se convirtió en fiscal de Villarrica y luego fue Fiscal Regional habiendo codirigido la detención y encarcelamiento de Héctor Llaitul en 2009. Cuando terminó su período en 2013 vuelve a la UA y asume como vicedecano de la Facultad de Derecho.

-¿Por qué aceptó el desafío?

- Creo en el trabajo en equipo y en lograr objetivos, los que no siempre se logran cuando existen estas suertes de rencillas políticas, que es lo que no gusta de la política. A la gente común no le importa que los políticos peleen entre ellos. Lo que le importa es que los resultados lleguen. Y el Presidente, al menos de todo lo que yo le he escuchado y he leído, está en esa línea. Acepté el cargo porque yo creo



EL DELEGADO PRESIDENCIAL DEL PRESIDENTE ELECTO EN LA ARAUCANÍA, FRANCISCO LJUBETIC, SE REFIRIÓ A LOS DESAFÍOS DEL CARGO.

que hay que hacer cosas aquí en la región. Y lo digo, sobre todo, por las marcas que han quedado de administraciones que tal vez no han tenido resultados. Y con esto no me refiero solamente a la seguridad, que es quizás lo más crítico, lo más palpable, sino que también al crecimiento económico y el empleo. Si logramos despegar del último lugar como región, evidentemente, que se habrá hecho al menos la parte inicial. Cuando uno vive en la región más pobre del país uno no se puede sustraer, esto va más allá del tema de la seguridad.

-¿Es de su interés comenzar una carrera política partidista?

-No, por ningún motivo. Yo tengo fecha de término y esa la dispone el Presidente de la República, por lo tanto, esto no es ninguna catapulta política de ninguna especie.

-¿Cómo recibió el apoyo transversal?

-Me genera satisfacción y felicidad porque uno conoce a mucha gente en muchos espacios e intereses, pero lo bonito es que después, en algún momento, se reconozca eso.

-¿Qué es lo que le gusta de la ideología republicana del Presidente Kast?

-Siempre será relevante que exista una sintonía, y varios de los principios del Partido Republicano me representan desde el punto de vista de lo que yo entiendo que debe ser una república democrática. Ahora una cosa son los principios y otra cosa las personas que los llevan adelante. Entonces, yo soy seguidor del país, del Presidente y de sus ideas, porque entiendo que él las va a ejecutar como las ha definido.

-Para algunos, el factor

político asoma como uno de sus mayores desafíos. ¿Qué opina?

-Cuando uno está en el ambiente público, generalmente es político en el sentido amplio de la palabra. Si uno va al diccionario, lo político en sus orígenes es lo público. Y me ha tocado estar siempre en actividades en que se crean bienes públicos. Yo creo más en la suma de intereses hacia el objetivo que en cuestiones particulares.

-¿Qué tipo de delegación le gustaría dirigir?

-A uno lo miden por las ac-

67 años tiene el delegado presidencial del Presidente electo en La Araucanía, el abogado de la U. de Chile, Francisco Ljubetic. Es el delegado con mayor edad del país.

25 años tenía el delegado Francisco Ljubetic cuando siendo un abogado recién titulado se encargó de la creación de la Ufro como institución regional, a partir de la fusión con la sede de la Universidad de Chile.

1989 en ese año

el delegado Francisco Ljubetic conoció al rector de la Universidad Autónoma, Teodoro Ribera, quien lo invitó a crear la universidad privada. Estuvo a cargo de la carrera de Derecho.

AGENCIAS

para ver si se mantiene o termina"



EL PERFIL JURÍDICO Y EJECUTOR DE FRANCISCO LJUBETIC FUE ESCOGIDO PARA ENFRENTAR LOS DESAFÍOS DE LA ARAUCANÍA.

ciones que realiza. Vivimos en una época en donde lo concreto es más importante que lo que se anuncia. En mis actividades me ha tocado estar en instituciones en que ha habido que hacer para delineárlas y permitirles un mejor funcionamiento. La delegación es una instancia muy relevante en ese sentido, porque uno tiene que estar con la gente, con los actores y poner a sus equipos a trabajar.

-¿Qué es lo que se viene en los primeros 90 días para La Araucanía?

-Hay que concretar acciones directas desde el punto de vista legislativo y Ejecutivo, a través de los decretos correspondientes en las diferentes áreas, pero además el Presidente fue muy enfático en señalar que los 90 días no son un

"Nuestra problemática es ahondar en cómo llegamos a entender a estos grupos de violencia y su quehacer para poder encontrarlos y evitar que se sigan reproduciendo".

fin en sí mismo. Esto significa que en esta primera etapa hay que revisar y analizar lo que se va a hacer. Ya hemos tenido contacto con varios ministros futuros que han expresado su genuino interés de trabajar con La Araucanía. Hay que considerar que la violencia ha invisibilizado todas las otras problemáticas.

-¿Qué va a pasar con el Estado de Excepción?

-Es una de las medidas que se adoptó para controlar la violencia y ha tenido resultados positivos. Como el gobierno parte el 11 de marzo y el 15 hay que votarlo yo creo que lo que va a pasar es que se va a aprobar. Al menos esa será mi sugerencia. Luego, hay que evaluar su continuidad con todos los actores involucrados, con las víctimas, las policías y las Fuerzas Armadas. Una vez que todos los insumos sean entregados al Presidente él decidirá si se renueva o no. La decisión que se adopte tiene que tener esta fundamentación. La decisión no puede ser teórica hay que saber escuchar.

-Cuando usted era fiscal planteó que habían nexos de grupos radicales mapuche con la Farc. ¿Eso persiste? ¿Cómo ha evolucionado el terrorismo?

-La información concreta es que efectivamente hubo viajes de personas mapuche a Colombia, estamos hablando del 2004 - 2005, esto tiene un devenir, que era la presencia de las Farc en Colombia, luego fueron controladas por así decirlo. Por lo tanto, esta suerte de capacitación y perfeccionamiento que le brindaban cesó. Lo que sí hay y así lo demuestran las investigaciones es la capacidad para perfeccionarse y evolucionar en la realización de los hechos de violencia. Como cualquier empresa que mejora y se especializa, el entrenamiento les ha permitido realizar actos de mayor impacto, y eso viene con la experiencia de más de 25 años que han tenido los grupos violentistas. Tanto es así que las células de estos grupos se han ido rejuveneciendo. Y obviamente que la persistencia de la violencia es una forma de expresión de esa ideología que busca la recuperación violenta de las tierras.

-El Presidente planteó la desarticulación de estas ORT. ¿Es viable?

-Bueno, lo que pasa es que la viabilidad va a depender precisamente de cómo podamos articular a los distintos actores

Gabinete regional

● Al ser consultado el delegado Ljubetic respecto de su mirada para conformar el gabinete regional en el contexto de las presiones políticas señaló que "los postulantes tienen que tener la misma convicción de trabajo que tiene el Presidente de la República. Todos legítimamente tienen derecho a mejores expectativas y a carreras políticas, eso no está negado, pero la primera prioridad es servir el cargo y el servicio público impone eso. Por otro lado, designaciones consensuadas siempre son mejor bienvenidas que las que son impuestas. Creo que las distintas miradas permiten eventualmente elegir a los mejores jugadores para este partido. Y claro, tener buenos jugadores no hace necesariamente que un equipo juegue bien. Por eso el Presidente electo ha puesto mucho énfasis en la formación de equipos y en el trabajo en equipo, que no es lo mismo".

que intervienen en esto. Hablamos de un interés nacional similar a la problemática de inmigración en el norte y el crimen organizado. Entonces, tendremos que revisar los medios que se han utilizado, acentuar o crear otros, ya que lo que se ha hecho no ha sido suficiente. Lo que digo es que hay que encontrar esos espacios de ajuste.

-¿Qué opina del llamado a la lucha de Llaitul desde la cárcel?

-No es el momento de opinar sobre declaraciones u opiniones que tenga sobre el particular porque nuestra problemática es ahondar en cómo llegamos a entender a estos grupos de violencia y su quehacer para poder encontrarlos y evitar que se sigan reproduciendo. No se puede pretender que en breve tiempo uno los pueda exterminar, eso no es real y no se puede ofrecer.



LOS INCENDIOS FORESTALES HAN DESTRUIDO VALIOSAS HECTÁREAS DE TERRENO EN LA REGIÓN, PRINCIPALMENTE EN MALLECO.

Jorge Rathgeb llama a autoridades comunales a interponer acciones judiciales ante incendios

JUSTICIA. Parlamentario de Renovación Nacional indicó que esta es la manera de dar con los responsables.

El diputado y presidente regional de Renovación Nacional, Jorge Rathgeb Schifferli, instó a las autoridades en cuyas comunas ocurrieron siniestros forestales a interponer las acciones judiciales pertinentes para dar con los responsables.

Rathgeb, que también integra las comisiones de Agricultura y junto a ello la de Emergencia, Desastres y Bomberos, insistió en que el inicio de siniestros en más de un 95% es por negligencia humana, por lo cual se debe dar con los autores de estos focos.

El parlamentario indicó que quienes están detrás de estas situaciones deben dar la cara y es por eso que se deben realizar las denuncias correspondientes.

"Salvo la situación excepcional de la caída de rayos, el fuego de los incendios no se genera de forma espontánea y hay inescrupulosos que se dedican a inciarlo", apuntó el parlamentario, quien agregó que "por eso el llamado es a las autoridades comunales para que interpongan las acciones judiciales correspondientes y los responsables que paguen todo el daño que provocan, sobre todo a pequeños y medianos agricultores, a las personas de esfuerzo, que ven su trabajo de años destruido por las llamas".

El legislador agregó que también los vecinos pueden realizar estas acciones e informar sobre la intencionalidad, tal como ha ocurrido en algunas comunas donde hay personas detenidas.

Fotonoticia



CHOQUE EN SAN MARTÍN CON ANDES

En la intersección de las calles San Martín con Andes de Temuco, durante la jornada de ayer chocaron un radiopatrullas de Carabineros y un vehículo particular. Un carabinero resultó con lesiones.